



Commission Interméditerranéenne de la CPMR Résumé des principales conclusions et décisions de l'Assemblée générale

26-27 juin 2014 – Venise (Veneto)

1. MESSAGES POLITIQUES

Après que ses membres en aient débattu, l'Assemblée générale de la Commission Interméditerranéenne a approuvé et adopté:

- La **Déclaration finale de Venise**
- La **“Feuille de route pour les stratégies macro-régionales en Méditerranée”**

Elle a également ratifié:

- La **Déclaration de Ljubljana**: *“Répondre aux défis relatifs à l'efficacité énergétique et à l'énergie renouvelable dans les bâtiments méditerranéens”*¹

Plusieurs représentants politiques de la Commission Interméditerranéenne et des intervenants de la Commission européenne ont débattu des propositions de la Commission Interméditerranéenne et des perspectives spécifiques pour EUSAIR, EUSALP et des stratégies émergentes en Méditerranée (voir les [présentations des intervenants](#)). Le débat s'est également enrichi et approfondi grâce aux contributions de représentants de différents programmes de coopération territoriale comme ENPI CBC Med, CBC maritime Italie-France et Interact. Le besoin d'échanges, de capitalisation et de synergies pour la définition future des macro-régions en Méditerranée pour la prochaine période de programmation a donc été souligné.

La Déclaration de Venise et la proposition de feuille de route seront adressées à plus de 2000 contacts dans les institutions européennes et les organisations locales, régionales et nationales. La Région Veneto relaiera en particulier les documents politiques auprès de la Conférence italienne des Régions et des provinces autonomes, en sollicitant leur appui auprès du gouvernement italien. Une série de rencontres sera organisée par la Commission Interméditerranéenne de la CRPM sous présidence italienne du Conseil au second semestre 2014, en synergie avec les projets clés en Méditerranée, avec les acteurs et les États membres, afin d'approfondir les discussions, d'échanger les points de vue, de trouver un consensus et d'arriver à des propositions et à la stratégie « de la théorie à la pratique ».

2. QUESTIONS INTERNES

L'Assemblée générale de la Commission Interméditerranéenne a approuvé:

- Le **résumé et les principales conclusions de la réunion plénière** de Saint Malo (25 septembre 2013)
- Les **documents financiers** de la Commission Interméditerranéenne: comptes 2013 et état d'avancement du budget pour 2014.
- L'**adhésion de deux Régions marocaines: Garb-Charda-Beni-Hsen et Taza-Al Hoceima-Taounate**. Ces deux Régions avaient formalisé leur demande d'adhésion à la CRPM et à la Commission Interméditerranéenne. Cette demande avait été approuvée lors de la réunion du Bureau politique de la CRPM en février 2014 à Leiden (NL) et lors de la réunion du Bureau politique de la

¹ Déjà approuvée par le Bureau politique lors de sa réunion à Patras en mars 2014

Commission Interméditerranéenne à Patras (GR). La demande a été ratifiée par l'Assemblée générale de la Commission Interméditerranéenne de la CRPM.

Sur la base de contacts établis par la CRPM et la Commission Interméditerranéenne, de nouvelles autorités de différents pays euro-méditerranéens pourraient demander à adhérer à la CRPM et à la Commission Interméditerranéenne en 2014/2015.

- **Le rapport d'activités et les résultats 2013-2014**

Les Régions ont également été informées des démarches pour la mise en place d'un plan d'action pour 2014. En termes de **calendrier**, les prochaines réunions des organes de décisions de la Commission Interméditerranéenne sont:

- Réunion plénière de la Commission Interméditerranéenne à Umeå (Västerbotten, Suède) – 24 septembre 2014
- Réunion du Bureau politique de la Commission Interméditerranéenne à Marseille (Provence-Alpes-Côte d'Azur, France) - 10 décembre 2014

La réunion plénière se tiendra dans le cadre de l'Assemblée générale de la CRPM (24/26 septembre 2014). Pour la réunion du Bureau politique, la Région PACA et le Secrétariat de la Commission Interméditerranéenne étudieront la possibilité de l'organiser en parallèle avec un séminaire de capitalisation du projet COM&CAP MarInA-Med sur les énergies bleues en Méditerranée et avec un évènement organisé conjointement avec la Commission Méditerranée de CGLU et de son Bureau sur la contribution méditerranéenne à la réflexion stratégique sur les objectifs de développement durable, les défis climatiques et l'agenda post-2015 (en vue de la COP 21).

Le changement de mandat pour la présidence de la Commission Interméditerranéenne se fera lors de la réunion plénière de septembre 2014. Le Secrétariat de la Commission Interméditerranéenne a adressé un appel à candidatures à l'ensemble de ses membres, en mai dernier. La **date limite d'envoi des candidatures** pour la présidence et pour les délégations nationales au Bureau politique de la Commission Interméditerranéenne est fixée au **24 juillet 2014**.

Les dates de toute autre réunion, initiative ou évènement à noter peuvent être consultées dans le calendrier provisoire adressé aux membres de la Commission Interméditerranéenne par le Secrétariat et régulièrement mis à jour sur le site de notre Commission ([Calendrier de la Commission Interméditerranéenne](#)), ainsi que sur la feuille de route pour les stratégies macro-régionales en Méditerranée.

3. GROUPES DE TRAVAIL DE LA COMMISSION INTERMÉDITERRANÉENNE ET PROJETS

Les groupes de travail de la Commission Interméditerranéenne travaillent sur la base de leurs plans d'action spécifiques approuvés lors de l'Assemblée générale 2013 à Barcelone. Les calendriers et réunions pour 2014 sont adressés lorsque de besoin par le Secrétariat de la Commission Interméditerranéenne, en coordination avec les coordinateurs des groupes de travail.

Lors de l'Assemblée générale de Venise, les Régions ont été informées de l'état d'avancement des principales activités des groupes de travail (par des présentations du Secrétaire exécutif et des coordinateurs de groupes de travail) sur les actions concrètes présentes et à venir (positions politiques, études, projets européens, contacts avec des acteurs extérieurs).

Par ailleurs, trois groupes de travail (Politiques pour la jeunesse, Coopération territoriale et stratégies macro-régionales et Culture et tourisme durable) se sont réunis le 26 juin. Les principaux documents des groupes sont disponibles sur le site de la Commission Interméditerranéenne ([Groupes de travail de la Commission Interméditerranéenne](#)). Un complément d'information sera donné dans les prochains mois par les coordinateurs de groupes de travail et par le Secrétariat de la Commission Interméditerranéenne.

Dans le cadre de l'Assemblée générale, certains projets clés sont également été présentés tel que COM&CAP MarInA-Med (Programme Med), Vasco da Gama (DG Move).

4. SESSION MED SPRING SUR LES COOPÉRATIONS STI EN MÉDITERRANÉ

Grâce au projet MedSpring, les Régions méditerranéennes ont débattu pour la première fois avec des représentants des pays partenaires de la Méditerranée sur le renforcement de la coopération dans les domaines de la science, des technologies, de la recherche et de l'innovation (STI).

Suite à une présentation par la Commission Interméditerranéenne de la CRPM des résultats d'une première étude sur 32 expériences (projets et accords) dans 15 Régions issues de 6 pays méditerranéens sur des thèmes ST, les participants ont souligné la nécessité d'étudier les meilleurs moyens d'intégrer la coopération STI avec les pays (du sud) de la Méditerranée dans les politiques de coopération régionale et d'aménagement du territoire, et de mieux comprendre et définir ce qui est attendu du sud de la Méditerranée, en particulier sur les questions de co-décisions, co-appropriation et co-financement des activités STI dans l'UE.

L'ensemble des débats sera repris dans les documents finaux de l'étude préparée par la CRPM et utilisée pour les réflexions menées sur les perspectives futures de la coopération sur les STI en Méditerranée.